
 
 

Protokollauszug 
aus der 

47. öffentliche Sitzung des Ortsbeirates Neu Fahrland  
vom 20.03.2019 

 
öffentlich 
Top 4.1 Ruderclub Vineta 

19/SVV/0201 
vertagt 

 
Frau Wartenberg erklärt, die Grundidee von Vineta sei, Rudersport in Neu Fahrland vor allem für 
Kinder und Jugendliche anzubieten und rekapituliert die Entstehungsgeschichte des Projekts mit 
den verschiedenen möglichen Standorten und den jeweiligen Schwierigkeiten dort. 
 
Als einziger möglicher Standort sei das sogenannte Nordufer der Nedlitzer Insel verblieben. Dort 
sei nach aktuellem Projektstand eine Bebauung von maximal 31 Prozent des Geländes in öffent-
lichem Eigentum vorgesehen. Der Verein sei erstaunt, dass der Antrag des Ortsbeirates in der 
Sitzung vom 20.02.2019 abgelehnt wurde. Man bitte um Unterstützung für den jetzt vorliegenden 
Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen. 
 
Herr Nagel weist darauf hin, dass Rudersport ruhig sei und die Gewässer nicht nur lokal, sondern 
in ganz Potsdam genutzt würden. Es gehe nicht um Leistungssport, sondern Breitensport. 
 
Herr Prof. Brands erläutert das Bauvorhaben: Die Sichtbeziehungen vom Fährgut-Ensemble und 
vom Wasser aus würden nicht behindert. Das geplante Gebäude sei eingeschossig und bestehe 
aus drei Teilen von zweimal 22 Meter und mittig einmal 16 Meter Breite. Vorgesehen seien eine 
Bootshalle, Krafträume sowie ein Club-/Versammlungsraum im Zwischenbau, eventuell mit Ga-
stronomie.  
 
Frau Hüneke erläutert, ihre Fraktion habe das Anliegen unterstützt, da Breitensport-Angebote 
erwünscht seien. Die geplanten Gebäude würden sich ihrer Meinung nach gut in die Landschaft 
einfügen.  
 
Frau Klockow fragt, ob es Erkundigungen gegeben habe zu einer möglichen Ansiedlung im Be-
reich der Marina vor Krampnitz. Frau Hüneke verneint dies. 
 
Frau Hüneke bestätigt, dass die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen ihren Antrag zwischenzeitlich 
wegen Bedenken seitens mehrerer Behörden zurückgestellt hat. 
 
Der Ortsbeirat entscheidet einstimmig, eine Abstimmung darüber ebenfalls zurückzustellen. 
 
Frau Sütterlin beantragt, die Frage, welche Ideen es alternativ für das Gelände gibt, auf die Ta-
gesordnung der nächsten Sitzung zu setzen. Dieser Vorschlag wird einstimmig angenommen. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
Zustimmung:  
Ablehnung:  
Stimmenthaltung:  
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